

## TEOLOGÍA EUCARÍSTICA DE FRANCISCO DE VITORIA

### INTRODUCCIÓN

El 12 de agosto de 2006 se cumplen 460 años de la muerte de Francisco de Vitoria, acaecida en el convento dominico de San Esteban de Salamanca, en 1546, ochos meses después de la inauguración del concilio de Trento el 13 de diciembre de 1545<sup>1</sup>. Según los cálculos más fiables, Vitoria había nacido en Burgos, de familia de conversos judíos, en 1483; murió, pues, con 63 años después de una larga y dolorosa enfermedad (de tipo artrítico) que le tuvo postrado en cama casi permanentemente en el último periodo de su vida.

### BIOGRAFÍA ACADÉMICA

Francisco de Vitoria ingresó en el convento reformado de San Pablo, en Burgos; aquí cursó los primeros estudios de humanidades antes de ser enviado a París, al convento dominicano, también reformado, de Saint-Jacques donde permaneció de 1508 a 1523, como estudiante primero y luego como ayudante de su maestro Pierre Crockaert, quien le confió la edición de la II-IIae de la Suma de Santo Tomás. En París recibió una sólida formación filosófica y teológica

<sup>1</sup> Hago mención de este decisivo acontecimiento eclesial porque Vitoria fue invitado por el Emperador Carlos V a asistir como teólogo imperial, pero hubo de declinar la invitación a causa del estado maltrecho de su salud que lo tenía prácticamente inmovilizado.